

► SECTOR AGRARIO Y GANADERO

## Asaja califica el año 2009 como «excepcionalmente difícil y malo»

Fresneda: «Estamos como locos por volver a Madrid, las veces que haga falta. El sector agrario nos ha pedido que caminemos, y que no hagamos caso de las presiones políticas»

• Villena denunció que algunas grandes empresas «están tirando los precios del vino y arruinando al sector. Pero que sepan que después de hundir a las otras se arruinarán ellas».

LA TRIBUNA / TOLEDO

«El 2009 ha sido excepcionalmente difícil y malo», así de contundentes se mostraron los responsables de Asaja a la hora de hacer balance del año que se acaba. Las causas de esta situación la achacaron a la crisis económica y financiera, «de la que el campo no tiene la culpa, pero la sufre».

Fernando Villena y José María Fresneda, presidente y secretario general de Asaja, fueron los encargados de desgranar el cúmulo de desgracias que están cayendo sobre el campo, hasta el extremo de asegurar que «estamos locos por volver a manifestarnos en Madrid, las veces que haga falta, y en mayor número que el día 21», remató Fresneda.

En la tradicional conferencia de prensa con la que la organización agraria hace balance, la visión negativa se impuso sobre todo lo demás, hasta el extremo de que Villena reconociera que 2009 ha sido el peor año que recuerda para el campo, tanto para agricultura como la ganadería.

«Los bancos están haciendo un mal favor al sector agrario», afirmó Villena al dejar de manifiesto la situación de asfixia financiera de los agricultores, sobre todo jóvenes, justo antes de arremeter también contra los márgenes comerciales, «no se puede vender por debajo del precio de producción. En la cadena alimentaria hay escalones donde poner orden, pero en el de la producción no queda camino». Puso especial incidencia en el sector vitivinícola, denunciando a algunas grandes empresas que están tirando los precios y arruinando al sector.

Por su parte Fresneda hizo un repaso de la situación general, destacando entre otros aspectos que la Junta de CLM ha abonado antes que otros ejecutivos autonómicos las ayudas directas procedentes de la OCM- «con lo que se acercan a cumplir su obligación», que se contemplan de nuevo las prejubilaciones en el plan de reestructuración o que en la leche de oveja o en el girasol esté a punto de un acuerdo en la Comisión de la Competencia.

Un aumento de precios en el ajo o la buena situación de los pre-



Fernando Villena y José María Fresneda hicieron de portavoces del sector agrario al que representa Asaja. / ROSA MARCOS

cios del azafrán también fueron destacados por Fresneda, que, tras considerar «un acuerdo de mínimos» y «algo pero no lo básico» al pacto vitivinícola, resumió con un «hemos hecho los deberes».

**«HASTA AQUÍ HEMOS LLEGADO».** Fresneda afirmó que «el campo se ha levantado y ha dicho: hasta aquí hemos llegado», refiriéndose a la manifestación de Madrid, así como los actos en Lu-

xemburgo, Talavera y Valencia.

«El sector agrario nos ha dicho que caminemos, y que no hagamos caso de las presiones políticas», aseguró. «Nos llaman traidores por seguir negociando, y no solo por pedir la dimisión de Zapatero. Ya lo hemos hecho, en la calle, pero lo que le interesa al campo es alcanzar acuerdos y solucionar problemas», y terminó lamentando que «la clase política, por intereses partidistas, ha co-

rrompido la situación». Remató con un «estamos locos por volver a Madrid, las veces que haga falta». «Estamos en guerra, con el cuchillo entre los dientes, dispuestos a salir otra vez; no hemos bajado la guardia para nada», y culpó a ZP de los males del campo español.

La situación de la ganadería, que con los precios que se estilan está condenada a muerte, los robos «como esto siga así, pese a las medidas de la Delegación del Gobierno, tendremos que ir con vigilantes armados, como el Alakrana», la problemática de los seguros agrarios, que nunca será de su gusto, «pues lo que nos dan por un lado, nos lo quitan por el otro», fueron asuntos analizados, y pidieron al Gobierno de España y a la UE que reclamen a los productores que vienen de fuera los mismos controles de calidad y exigencias que a los de España. «Fuimos a Valencia para ver la mierda que traen en los barcos, pedimos inspecciones en origen y en destino».

A Zapatero le reclaman «que no delegue tanto» en el presidente del Consejo Europeo, con vistas al próximo semestre en el que España presidirá la UE, y que no solo se hagan fotos, sino que traten asuntos como la PAC. De «entelequia y estupidez» tachó la economía sostenible si no va ligada a rentabilidad, más tangible. «Hay que poner cara a las ayudas».

Y sobre la Junta de CLM, señaló que «la línea de comunicación ya no es como antes, el nivel de interlocución es muy apropiado».

## «Qué tonto no quiere una reserva estratégica de agua»

LA TRIBUNA / TOLEDO

Fresneda también reclamó que se establezca una reserva estratégica hídrica en el Estatuto, y que sea «la suficiente para garantizar el agua» cuando se acaben las obras hidráulicas del PHN y el PEAG, pero no supo calcular su cuantía.

«Quién es el tonto que no puede querer una reserva estratégica para su región», se preguntó. Reiteró que «hace falta una reserva estratégica» y que «no sería una excepcionalidad», ya que así existe en otros estatutos, como el de Aragón.

«Yo no sé calcular si son

6.000, si son 5.000 ó si son 20.000», indicó. Ese sería a su juicio, el quid importante de la cuestión, y no la mención a la fecha de caducidad. «Creo que tanto el año 2015 como los 6.000 hectómetros cúbicos son cifras para que se debatan políticamente y se entretengan en eso», señaló, para añadir que la reserva estratégica tiene que ser la suficiente para garantizar el agua una vez que se hagan todas las obras del Plan Hidrológico Nacional, todas las de las seis enmiendas que se metieron al Plan», así como también las previstas en el PEAG.

► ESTATUTO

Barreda y Cospedal dicen que con el agua no quieren perjudicar a regiones vecinas

AGENCIAS / TOLEDO

Barreda, aseguró ayer que «no tendría sentido» que el Estatuto de Castilla-La Mancha se aprobara sin el apoyo del PP, al tiempo que señaló que él no quiere «fastidiar» a ninguna comunidad autónoma vecina. «Ese no es mi planteamiento», añadió mientras recalaba que su obligación es «defender los intereses de Castilla-La Mancha desde una perspectiva global».

En declaraciones al programa La Mañana de la Cope Barreda aseguró que el agua es un elemento «absolutamente básico» que «no nos puede faltar», y recordó que el planteamiento es hacer una reserva estratégica de agua de unos 6.000 hectómetros «que garantiza nuestras necesidades hoy, mañana y siempre», añadió.

Desde la oposición, Cospedal ve «posible» el acuerdo en relación a la negociación del Estatuto en el Congreso de los Diputados, siempre y cuando «todos nos pongamos de acuerdo, empezando por el PSOE».

La líder popular reiteró que el asunto hídrico «no es un asunto para sacar ventaja política, es para sacar un beneficio para los castellano-manchegos sin perjudicar a otros ciudadanos que viven en otras comunidades autónomas que son tan españolas como nosotros».

LA 'BURRA' DE ZAPATERO.

Cuatro días después, la Conferencia de Presidentes sigue coleando. Barreda dijo que él tuvo el documento anticrisis al mismo tiempo que los presidentes del PP, aunque, precisó que eso no quiere decir que «fuéramos ignorantes» de los planteamientos del Gobierno, por lo que ha considerado que los populares pusieron una excusa.

Para Cospedal «cada vez más se va demostrando más» que Zapatero quiso «vender una burra» a los presidentes del PP en la Conferencia con la presentación de un documento que conocieron a las cuatro de la tarde.

Sobre el caso de Aminatu Haidar, Barreda recomendó que no hay que obsesionarse con la intervención del monarca para solucionar este problema diplomático con Marruecos. Cospedal afirmó al respecto que «pedir la intermediación del Rey cuando el Gobierno no ha cumplido con su obligación nos parece un dislate».